
令和７年 第２回 定例会一般質問（３月１９日） 

質問者 渡邊 直樹 議員  通告順１ 

質問事項 

１ 

津別病院改築に向けた協議状況と今後の見通しに

ついて 

質問の

相 手 
町 長 

 

[質問要旨] 

津別町唯一の医療機関である津別病院は、一般診療外に救急医療をはじめ、時間外診

療、在宅医療、各種住民健診、乳幼児健診、児童生徒の健診、特養の委託医など、重要

な役割を果しています。 

町は、病院維持のための「地域医療維持補助金」に加えて、令和２年度から、今後、

改築する場合に向けて「病院施設整備基金」を設置しています。 

過疎地域の本町では、今後も医療サービスの充実・維持は、町民の多くが関心や期待

を持つ事柄であり、産業福祉常任委員会においても、担当課より「令和５年度は協議を

加速させたい」との発言もあったことから、令和５年９月定例会において一般質問を行

っています。 

そこで、その後の津別病院改築に向けた協議の状況と、今後の見通しについて伺いま

す。 

 

① 令和４年５月に、町から丸玉木材株式会社津別病院へ要望書を提出しているが、

回答は得られているのか。 

 

② 令和６年度での協議状況は。 

 

③ 「病院施設整備基金」を設置する際、丸玉木材株式会社（本社）とはどのような 

協議がなされたのか。また、当初から現在に至るまで、目標額についての考えに変 

更はあったか。 

 

④ 令和７年度の協議に向けた取り組みについての考えは。 

 

⑤ 町長の任期中（令和８年１２月）での、病院改築に向けた具体的な見通しについ 

て、どのように考えているのか。 



令和７年 第２回 定例会一般質問（３月１９日） 

質問者 高橋  剛 議員  通告順２ 

質問事項 

１ 
上下水道管の老朽化と対策について 

質問の

相 手 
町 長 

 

[質問要旨] 

 今年１月２８日、埼玉県八潮市において、下水道管の破損によって道路が陥没し、ト

ラック１台が巻き込まれる事故が発生しました。この事故をきっかけとし、全国の多く

の自治体で上下水道管の点検が行われ、その結果、異状が発見される事例が報告されて

います。 

 津別町においても、今年１月、町内の私有地で水道管が破損し、水が道路まで流れ出

る事例がありました。 

 以上のような事柄を踏まえて、一部の町民から、津別町における上下水道の老朽化等

に対する質問を受ける機会が増えてきました。 

 そこで、次の点について伺います。 

 

① 上下水道管の破損・漏水などは、年間（直近５年）でどの程度発生しているの 

か。 

 

② 上下水道管の破損・漏水などの検査は実施しているのか。 

 

③ 修繕等が、水道料金へ影響するのか。 

 

 



令和７年 第２回 定例会一般質問（３月１９日） 

質問者 山田 英孝 議員  通告順３ 

質問事項 

１ 

外国人材の受け入れ対応と多文化共生の取り組み 

について 

質問の

相 手 

町 長 

教育長 

 

[質問要旨] 

現在、人口減少が進む中で、あらゆる業種において担い手不足の問題が課題になって

いる。町内では、農業・林業や介護分野等において、担い手不足の対応として外国人材

の受け入れが進んでいる。 

 国においては、令和６年６月に技能実習制度から育成就労制度を創設、３年以内に施

行されることになるが、本人意向による転籍が一定要件のもとで認められることにな

り、地方に外国人材が根付かないことが危惧されている。 

 外国人材受け入れにあたって、町としての役割を明確にしながら、特定技能等外国人

受け入れの環境整備や地域住民と外国人が互いに尊重し、安全・安心に暮らせる共生社

会を目指していくことが必要である。外国人に津別町が選ばれ、働きやすい環境を作る

ことが外国人の定着にもつながると考え、以下の事項について伺いたい。 

 

 

① 町内に居住する在留外国人の人数及び国籍、業種、制度別の状況は。 

 

② 外国人材受け入れにあたって町の担当窓口及び生活支援の現状と課題は（住まい 

等）。 

 

③ 外国人材受け入れに対する支援金の現状は。 

 

④ 外国人との交流機会の現状と多文化共生の取り組みは。       



令和７年 第２回 定例会一般質問（３月１９日） 

質問者 山内  彬 議員  通告順４ 

質問事項 

１ 
特別養護老人ホームの建て替えについて 

質問の

相 手 
町 長 

 

[質問要旨] 

特別養護老人ホームの建て替えにおいて、これまで３回の全員協議会にて説明

を受けており、建て替えの概要が示されたところです。 

町政方針の福祉のまちづくりにおいて、「特別養護老人ホームいちいの園の建

て替えについて、現運営者である社会福祉法人恵和福祉会と綿密に協議を行い、

着工に向けて着実に進められるよう支援してまいります」と述べていますが、次

の点について伺います。 

 

① 現入所数５０床を４０床に縮小する計画に至った経過と、津別町の現在入 

所待機者や今後の見込みなどは、どうなっているのか。 

 

 ② 計画では居室をユニット式の個室型としており、利用者負担が増えること 

が見込まれるが、町の支援策等についてどう考えているのか。 

 

 ③ 町民に建て替え計画の説明と理解を得ることが、町民がこれから安心して 

  住み続けられるまち津別として、心の支えとなることと思うので、今後の町 

民への説明会などの取り組みについてどう進めるのか。 

 



令和７年 第２回 定例会一般質問（３月１９日） 

質問者 巴  光政 議員  通告順５ 

質問事項 

１ 
 町道除雪作業に伴う置き雪の対策について 

質問の

相 手 
町 長 

 

[質問要旨] 

高齢者の多くの方から道路除雪に伴う置き雪について、硬かったり重かったりで、自

分での除雪が出来ず、何とかしてほしいとの声を聞いています。 

 私の自治会では、自治会所有の除雪機と町から貸与の除雪機、個人が所有している除

雪機も使用しながら、高齢者宅の除雪を行っていますが、町内各自治会では、対応もそ

れぞれと考えられます。 

 今シーズンは、もう終わりに近づいていますが、来シーズンに向けて、置き雪の対応

について検討をお願いしたく今回質問するものであります。 

 そこで、次の点について伺います。 

 

① 町からの各自治会への除雪機の貸与状況は、どのようになっているか。 

 

② 現在、保健福祉課が対応している除雪について、置き雪対策まで拡大して対応する

ことは可能かどうか。 

 

③ 高齢者宅の情報を道路管理センターと共有して、置き雪対策に活用することは可能

かどうか。また、情報の共有が可能であれば、どのような対応が検討できるか。 

 



令和７年 第２回 定例会一般質問（３月１９日） 

質問者 篠原 眞稚子 議員  通告順６ 

質問事項 

１ 
インクルーシブ教育について 

質問の

相 手 
教育長 

 

[質問要旨] 

インクルーシブ教育は、障がいの有無に関わらず、全ての子どもが共に学びあう仕組

みで、共生社会の形成に向けた教育制度でありますが、その制度の考え方と、津別町立

学校における今後の取り組み方針について伺います。 



令和７年 第２回 定例会一般質問（３月１９日） 

質問者 篠原 眞稚子 議員  通告順６ 

質問事項 

２ 
通級指導教室について 

質問の

相 手 
教育長 

 

[質問要旨] 

文部科学省の調査によると、全国の公立小・中学校の通常学級に発達障がいの可能性

がある児童生徒の割合は、全国平均では８．８％で、グレーゾーンに該当する割合は約

１５％に上がるという報告がありました。 

令和７年度予算に関する資料によると、小学生で２１．３％、中学生では１８．２％

の割合の児童生徒が特別支援学級に在籍する見込みとなっています。 

今年度より通級指導教室が開設されておりますが、このことによって特別支援学級の

現状や実態について変化があれば伺います。 


